



# 第1705回 2020年10月29日(木) «週報»

秦野名水ロータリークラブ  
秦野商工会議所 12:30

1. 点 鐘
2. 合 唱 「手に手つないで」、四つのテスト
3. お客様の紹介
4. 会長の時間



○よく英才教育とか幼児教育とかという話しを最近聞きますが、昔は大体習い事といえばピアノ・ヴァイオリン・習字が定番でした。昨今ではその上に英語というのがあります。またお茶やお花もあります。

その他に今英才教育でゴルフがあります。私もゴルフを行いますが、テレビの中継でよく若いゴルファーがボールを見ながら、あるいはピンを見る、グリーンを見る、そしてもう一度ボールを見るそしてサッと打つ。それがどういうわけかピンの根元に落ちるわけですが、テレビの解説者はそれを見て「まあ彼らは小学生の時代からクラブを握っているから」という話しをされます。確かに子供のうちからいろいろ覚えておくことがある程度の基礎になっているということで、少し羨ましい限りです。

○それともう一つ英語があります。帰国子女という言葉を聞きますが、いわゆる子供の頃長い間外国暮らしをするとその国の言葉に堪能になる。確かにその国でその国の言葉を使わないと生活ができないので堪能になるのはわかりますが、子供の時分に外国語を習うというのは、その相手の人が話す言葉、例えば「イエス」「ノー」あるいは「ウイ」「ノン」という言葉を聞くわけですがその時の相手の態度あるいは表情・言葉のニュアンスというものがその言葉と一緒に子供の柔らかい脳の中へ入っていく。したがって覚えるというより自然に頭の中に入ってくるわけで、その国の環境も多分にあると思いますが、子供の時分にそういった外国の言葉に接するという事は、そのまま日本にいて日本語を覚えるのと同じような形でどんどん覚えていくというようなことが言われています。

よって子供の頃に覚えるという事は、非常に大切ではあるし、役に立つということが言えます。

○もう一つ、新聞から「10歳からプログラミング」という本が出ておりその広告を読んだのですが、いわゆるコンピュータ関係なのですがコンピュータにはソフトの部分とハードの部分があり、プログラミングをするという事はそのソフトの部分の根源というか心臓というかその元のプログラムを10歳からという小学生の頃から教育し、柔らかい頭に入れていくという事になるのではと思います。

○昨今、ロータリーの中でもリモートでの会議やインターネットでの会議などかなりコンピュータが使われております。我々はそれを覚えるというか追いつくことが非常に大変ですが子供のうちからこのような教育を受けていると簡単に教育が出来てくるのではと思います。

我々の年代では難しいですが、子供たちに大いに期待をします。

○余談になりますが、来年春のIMのテーマが「これからロータリー」です。コンピュータ時代になってからのロータリーをどう考えるかということではないかと思います。時代はどんどん進んでいきますし、ロータリーもどんどんコンピュータ時代になっていくのかと思いながらも、何かもう少し抵抗してみようかなとも思っています。ありがとうございました。

## 5. 幹事報告

### 【第一回ガバナー補佐研修会(10/24)】

○相模原が2つのグループに分かれたので、従来9名だったガバナー補佐が10名になりました。

そこで研修会に行きましたら、来年度女性のガバナー補佐が4名選出されていました。

同時にR Iも次年度はインドの方がR I会長、その次が

R I始まって以来初めての女性の会長になるという話しを聞いてきました。時代はかなり女性中心というか女性の力が必要になってきたという事を肌で感じて帰ってきました。

名水もこの会員数でこの女性会員の人数は2780地区でもあまりないことで、これからも女性会員をどんどん増やしていきたいと思います。

### 【ガバナー事務所より】

#### 【受付文書】

①秦野市国際交流協会より「国際交流フェスティバル」の中止について（お知らせ）

②第11回親子川柳大会表彰式の開催について（御案内）

#### 【例会変更】

##### 《秦野》

- ・11月3日（火）休日休会
- ・11月10日（火）休会

##### 《秦野中》

- ・11月6日（金）移動例会→通常例会

#### 【本日の配布物】

- ・第1705回例会次第
- ・第1704回例会週報
- ・ロータリーの友11月号

## 6. 記念日

・会社創業記念日 古谷さん（11/1）、桐山さん（11/1）、諸星利さん（11/8）  
山本さん（11/11）

・入会記念日

・御結婚記念日 古谷さん（11/6）



・御誕生記念日（会員）桐山さん（10/30）  
(配偶者)



## 7. スマイル報告

○神崎達朗さん「毎朝犬の散歩に出ます。今朝は大山

から丹沢連山が晴れて空気が澄んでいて鮮やかでした。」

○大屋富茂さん「本日は酒井さんの卓話です。何をお話しして戴けるのか？楽しみになります。」

○古谷スミ子さん「11月は私にとって嬉しい日々が続きます。創業47期目の古谷商店、6日の結婚記念日、そして次もあります。元気で本日を迎える事ができ感謝です。」

○鈴木和夫さん「秋晴れの素晴らしい天気にスマイルします。本日仕事の都合で

- 早退させて頂きます。」
- 山谷洋子さん「秋らしい1日ですね。」
- 桐山晃忠さん「誕生日祝の品物ありがとうございます。83歳になりました。まだ生かされていきたいと思います。そして創立記念日併せてありがとうございます。」
- 北村まり子さん「スマイルします。」
- 原郁夫さん「スマイルします。」
- 原恵美子さん「朝夕めっきり寒くなつてまいりました。食欲の秋。今日はスマイルを出す前にしっかりとお食事を頂きました。美味しかったです！」
- 淵脇美代子さん「秋らしくなりました。今宵は十三夜です。十三夜の月もどうぞ虫の音と共に鑑賞してみては如何でしょうか？何か良いことが！」
- 諸星利男さん「ボケが始まったようです。ネクタイ着帯を忘れました。申し訳ありません。本日始業記念を祝って頂きありがとうございます。」
- 諸星道治さん「11月5日(木)のバーベキューにスマイルします。」
- 山本裕宣さん「創業記念日の祝いありがとうございます。」
- 矢端雅子さん「昨日は秦野市さんと県庁に行って来ました。屋上からの海の景色は最高でした。」
- 酒井健一さん「本日は私の卓話です。あまり期待しないでください。」

合計 70,000 円

## 8. 出席報告

- 会員数 16名、○出席義務 16名、○出席数 16名、○出席率 100%

## 9. 地区委員会報告



- 2021～2022年度の補助金説明会に私鈴木エレクトと山谷副幹事で出席しました。
- 次年度使える補助金は2018～2019年度、脇ガバナ一年度に財団への寄付に対して地区に戻るものを配分で使えるという事であります。
- この時の財団の寄付額は431,154\$ということだそうです。このうち来年度我々2780地区が奉仕プロジェクトの補助金として使える額は80,000\$、その時のレートにもよりますが840万くらいになり、これを66クラブで申請があつて承認されたものに対して1クラブ当たり最高額で50万円の補助金を出しますという事です。
- この申請に当たっては来年の3月31日までとなっております。そのプロジェクトの実施は7月中旬～翌年5月10日までに行うとの事。
- 尚、クラブの継続事業であつても申請の内容によって委員会が承認したものについては補助OKとなっているそうです。
- また、過去に実施したプロジェクトに対して3年に1回の割合で再度申請ができますことになっています。ただこの場合あくまでも新規のプロジェクトを優先することが紐ついております。しかしどうしてもこのプロジェクトがやりたいということであれば、事前に相談をして申請を出して下さいということでした。
- 皆様の方では非奉仕プロジェクトで実施したいことがあれば、来年3月31日までなので会長・幹事に申し出て頂き、皆で協議・計画を練つていきたいと思いますので、よろしくお願ひ致します。

## 10. 委員会及びその他の報告

- 親睦委員会 諸星道委員長

いよいよ来週木曜日にバーベキュー大会となります。

集合時間⇒ 9:00 商工会議所

出発時間⇒ 9:15

服装⇒ 汚れても良い服装、履物⇒ 疲れない物(運動靴)  
その他⇒ 駐車場から会場までは階段が 113段あるので、遠回りしてスロープを  
みんなで一緒に行動する  
注意事項⇒ 当日、風邪の症状(発熱・咳・喉の痛み)、だるさ、息苦しさ、味覚  
又は臭覚の異常のある方、体が重く感じる、疲れやすい方は当日は  
申告して下さい。  
バスに乗る前に検温と消毒をします。  
新型コロナの感染症で陽性とされた方との濃厚接触があったかどうかの報告も併せて行って頂きます。  
同居の家族や身内、身近な知人に陽性を疑われる方がいるかどうか？もです。  
会場に着いたら施設の利用前と後に手洗い・消毒をお願い致します。  
咳エチケットの徹底と大声での会話を控える。飲食中以外はマスク  
やフェイスシールドの着用、またテーブルはできるだけ対面になら  
ないようになります。(5人/テーブル)  
尚、2週間以内にコロナの症状が出た場合は公園へ速やかに報告し  
なければならぬので、皆さん承知置き願います。

## 11. 卓話 酒井健一さん



○酒井です。一応創立メンバーで気が付いてみたら 30周年  
が終わり 33年になりました。

その間にかなり会員が増えた時期もありましたが、今は  
段々少なくなっています。ずっとと思い返してみると親睦・社会奉仕・国際奉仕と毎年たくさん活動してきました。今は 20人以下の会員になってしましましたが、楽しかったことを皆さんにお話しして、「そうか！じやあもっと楽しくしようよ」と元気になってもらいたいです。

○ちょうど、私が会長になった 15 年位前、その前が原さんが会長として国際奉仕で大きなことをやろうと計画し、秦野市から消防自動車の耐用年数が切れたものをまだ十分走れるし役に立つので譲って頂き、送るという事を何台か続けてやりました。新しい方はそんなことは知らないと思いますが名水 R C では結構色々な事をやってきました。

○今回この消防自動車のことを少しお話しさせて頂きます。

頂いた消防自動車を何処に送ろうかと考え、結果タイに送り役立てて頂く事になりました。いろいろ準備に時間がかかり原さんの会長の任期の時には間に合わず、“漁夫の利”ではありませんが、次の私の会長の時に送りました。送るのは消防署でやって頂き、我々は状況を見に行こうということと子供たちにたくさん勉強をしてもらおうとノートや鉛筆等文房具を分担して持ち、消防署の方にも同行してもらいタイへ向かいました。消防署の方には送った消防自動車が耐用年数が過ぎているので使えないといふので同行してもらったわけです。

○飛行機には 7 時間乗りました。飛行機を降りたらとにかく暑い！バンコクからは蚊トンボみたいな国内線で 1 時間乗りました。飛行場でも熱烈歓迎を受け、女性が多かったです。後で知ったのですがタイでは女性の社長が多く、男性は直接作業として働くくてはならないとの事です。

大歓迎を受けて、宴会場では男の子がヴァイオリンを持ってステージに上がり何か曲を弾いてくれるとの事、よく聞いていたら「お富さん」の曲でした。なんと小学生の子供が弾いてくれるという事はそれほど嬉しかったのかなと思い、つい口ずさんてしまい、来て良かったなあと思いました。

○翌朝、消防自動車の放水の練習をするということでホテルの近くの公園に向かいました。既に皆さん集まって騒いでおりました。私は疑問に思うことがあります、水は何処から引くのかと思っていたら、隣にタンクローリーが 3~4 台来していました。

何の為にいるのか不思議に思っていたら、徐にタンクローリーにホースの元をその中に入れたのです。日本なら道路にある消火栓にセットして放水しますがタイではそのようなシステムが無いからでした。

○年に何件くらい火事がありますか?と聞いたところ、5件位との事でした。町場の商売やってるところが多いのかと聞いたら、ここは1件後は遠い離れた所との事でした。駆けつけるのに1時間もかかるので間に合わず全て燃えてしまうそうです。それなら消防自動車はあっても役に立たず毎年送っても意味がないのではと言ったところ、何を言われる酒井さん、大いに役立っていますよと言われ、明日あるところに行きましょうという事になりました。

畑のあるところでしたが、全然水もなく作物が育っていないひどい状態でした。そこに水を撒くとよく作物が採れる、だからこの水で作物が多く採れるように消防自動車を使っているんだという事でした。私も何年か行ったのですが、初めは土色の畑で作物も育ってなかつたですが、2年3年と行くうちに畑に作物が育ち野菜ができていきました。消防自動車は火を消すばかりでなく、こういう処へ来たら畑に水を撒くような使い方をし役に立つこともあるのだと思いました。

○もちろん、それだけではなく子供たちの為にノートや色々持て学校見学に行きました。校舎は木造やコンクリートですが窓は開いてるだけ、それでも水浴びができるようプールがあり、勉強が終わると暑いですからみんなプールに入って遊んでいました。

そこで子供たちが歓迎会を開いてくれて踊りを披露してくれました。おやつにゆで卵を頂きましたが、匂いも饅頭のような感じで日本人は食べれませんでしたが彼ら彼女らは平気で食べていました。そして学校見学もして色々教えて頂きました。

○三泊四日でしたが、何しろ暑いです。タイでは大きな木の所に温度計が付いていてそれを見るとやはり40°Cでした。40°Cの表示が出るので、そうなると家の中に入るように仕組みになっているようでした。

タイへは同じような内容で毎年のように行って来ましたが、作物が段々採れるようになってきており大変喜んでもらいました。名水としてはこの奉仕が有名になり、他のクラブからも名水RCの国際奉仕が凄いと言われました。

これはタイばかりでなくフィリピンに図書館を作ったりと、これからも海外でなくてよいので皆さんと一緒に人の為になることをやっていきたいと思います。

表に出れば表に出たなりの楽しいことがあると思います。それにロータリークラブといえばこんなこともやっているんだと理解してもらえると思います。国際奉仕も社会奉仕もロータリークラブにはたくさんカリキュラムがあるので、少しでもやり始めると段々癖になるので、お金はさほどかけずに皆さんと一緒にやりましょう!楽しみましょう!

ご清聴ありがとうございました。

## 12. その他

○大屋幹事より

今年度のIMはオンラインで行います。よって各クラブからパネラーを1名選出しなければなりません。ご指名された方はよろしくお願ひ致します。

## 13. 点 鐘